
Г I А Л Г I А Й  М Е Х К А  К Ъ А М А Н  Ю К Ъ А РА  ГА З Е Т
ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНАЯ ГАЗЕТА РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИЯ СВЕТ

Газет арадувл 1923 шера 1 май денз

Газета выходит с 1 мая 1923 года

№ 129 (11261), шинар, 26 август, 2014 шу

  вторник, 26 августа 2014 года www.gazeta-serdalo.ru          E-mail: serdalo@yandex.ru

Погода в Ингушетии 
26.08.2014 г. Вторник – +33, малооблачно с прояснениями, 
возможен небольшой дождь
27.08.2014 г. Среда - +31,  облачно с прояснениями

Курс валют 
USD ЦБ – 36,1201
EUR ЦБ – 47,6641

Телефон 

«горячей линии» 

Правительства РИ 

по противодействию 

коррупции:   

+7 (8734) 55-11-57

Ограничить прокат фильмов, «демонизирующих» образ России, предложили 
в верхней палате российского парламента. Как сообщает ИТАР-ТАСС, с таким 
предложением выступил член комитета Совфеда по науке, образованию и куль-
туре Бату Хасиков.

Предложение установить особые требования к кинопрокату сенатор увязал 
с Годом культуры, который проходит сейчас в России. «Необходимо ограничить 
доступ на большие экраны тех картин, в которых откровенно демонизирует-
ся или примитивно и пошло оглупляется всё, что связано с Россией, с русской 
культурой. Думаю, что в Год культуры, который проходит в нашей стране, по-
становка такого вопроса как никогда уместна», — заявил он.

В Ингушетии прошел 
международный фестиваль 

холодного оружия 
«Кинжал-2014»

Международный фе-
стиваль холодного оружия 
«Кинжал-2014» приурочен 
к 100-летию со дня форми-
рования Кавказской Тузем-
ной конной дивизии. Меро-
приятие прошла во Дворце 
культуры Назрани и в нём 
принимали участие луч-
шие производители суве-
нирного и холодного ору-
жия страны. Почётными 
гостями церемонии откры-
тия стали участники мото-
пробега в честь столетия 
Дикой дивизии во главе с 
лидером клуба «Ночные 
волки» Александром Зал-
достановым.

Открывая фестиваль, 
Глава Ингушетии отметил, 
что проведение первого 
Международного фести-
валя холодного оружия 
«Кинжал-2014» приурочен 
к двойной юбилейной дате 
-100-летию Первой мировой 
войны и 100-летию Кавказ-
ской Туземной конной диви-
зии, больше известной как 
Дикая дивизия. «Не думаю, 
что нужно пояснять, какая 
связь между холодным ору-
жием и прославившей себя 
в войне конной дивизией. 
Связь самая прямая – имен-
но рукопашные кинжальные 
схватки нередко играли ре-
шающую роль во многих сра-
жениях, выигранных русской 
армией с участием горцев 
Кавказа. «Герой» нашего 
фестиваля – кинжал. Этот 
вид холодного оружия для 
каждого ингуша, как и для 
других кавказцев, был не 
просто обязательным атри-
бутом костюма. В значитель-
ной степени это был символ 
чести и достоинства горца», 
- подчеркнул руководитель 
региона. По его словам, в 
настоящее время хороший 
кинжал является в большей 
мере - исторической релик-
вией, музейным экспонатом 
или предметом гордости кол-
лекционера. Хранящееся в 

музеях холодное оружие по-
могает нам прикоснуться к 
страницам прошлого наших 
отцов и дедов, сохранить 
для потомков память о слав-
ных подвигах нашего народа.

Александр Залдостанов 
вручил Юнус-Беку Евкуро-
ву памятный знак мотоклу-
ба «Ночные волки» - «На-
роду Ингушетии в память о 
чести, мужестве, грации и 
славе офицеров Ингушско-
го Конного полка Кавказской 
Туземной конной дивизии, 
добровольно принявшим 
на себя подвиг служения 
Российскому Отечеству на 
фронтах Первой мировой во-
йны». Ещё один символиче-
ский подарок Главе Ингуше-
тии был вручён от мотоклуба 
«Ночные волки». Его особен-
ностью было то, что он был 
сделан самими байкерами. 
Юнус-Бек Евкуров подарки 
принял и, улыбаясь, сказал, 
что местным промыслови-
кам есть чему учиться и эта 
памятная картина являет-
ся примером того, как из 
обычных предметов можно 
создать произведение искус-
ства. Далее зрителей ждала 
концертная программа, байк-
шоу и, собственно, выстав-
ка холодного и сувенирного 
оружия.

В фойе Дворца культу-
ры Назрани свои стенды 
развернули промысловики 
Ингушетии. Глава Ингуше-
тии и президент Российской 
ассоциации байкеров по-
смотрели все экспозиции, 
на презентационном стенде 
«Художественная обработ-
ка металла» А. Залдостанов 
заинтересовался эксклю-
зивными коваными издели-
ями. Адам Галаев подарил 
высокому гостю подкову «на 
удачу», которую Александр 
Залдостанов пообещал при-
крепить к своему байку. 

С каждым днём в ре-
спублике становится всё 
больше производителей 
сувенирной продукции, на 
фестивале они выставили 
весь ассортимент. В боль-
шом зале была развёрнута 
выставка «Кинжал-2014». 
Свои лучшие работы показа-
ли производители холодного 
оружия не только Северного 
Кавказа, но и всей России. 
Надо отметить, много инте-
ресного на фестивале и для 
ценителей антиквариата. 
Примечательно то, что по-
нравившееся изделие можно 
приобрести сразу.

Пресс-служба
 Главы РИ

На Мамаевом кургане появится памятник 
в честь кавалерийской конной дивизии, 
в которую входили выходцы из Кавказа, 

в том числе ингуши и чеченцы 

Родной доктор

Юнус-Бек Евкуров об-
судил с Полномочным 
Представителем РИ в 
Волгоградской области 
Гириханом Мержоевым, 
советником губернатора 
Волгоградской области 
по национальной полити-
ке Казбеком Фарниевым и 
членами их делегации во-
прос об установке памят-
ника в честь 115 Кавале-
рийской конной дивизии, 
в состав которой входили 
кабардинцы, ингуши, че-

ченцы, карачаевцы, бал-
карцы, дагестанцы и каза-
ки.

Г.Мержоев рассказал, что 
власти области с понимани-
ем отнеслись к предложению 
о создании исторического 
сооружения. «В скором вре-
мени на Мамаевом кургане 
появится памятник героям 
конной дивизии, для его уста-
новки руководство города 
уже выделило место», - от-
метил он. Кроме того, созда-
на рабочая группа, в состав 

которой вошли представите-
ли министерства культуры, 
национальных отношений и 
поисковой группы области, а 
также представители респу-
блик, чьи земляки являлись 
участниками тех событий.

Юнус-Бек Евкуров пору-
чил полпреду подготовить 
письмо оргкомитету, в ко-
тором необходимо указать 
историю создания 115 кон-
ной кавалерийской дивизии 
и выступить с предложением 
включить в его состав пред-

ставителей субъектов СКФО. 
Он указал на важность соз-
дания образа будущего па-
мятника и для этого необхо-
димо найти проектировщика 
и пригласить специалистов. 
«Важное событие не только 
для нашего народа, но и всех 
национальностей Северо-
Кавказского федерального 
округа необходимо приуро-
чить к 70-летию  Победы в 
Великой  Отечественной  во-
йне», - подчеркнул руководи-
тель региона.

Напомним, что 115-я ка-
валерийская конная дивизия 
принимала участие в боевых 
действиях с мая по октябрь 
1942 г. в составе 51-й армии. 
С июля 1942 г. в связи с про-
рывом германских войск на 
южном крыле фронта кавказ-
ская дивизия участвовала в 
боях по отражению герман-
ского наступления в направ-
лении Северного Кавказа и 
Сталинграда, в боях в меж-
дуречье Дона и Волги летом 
и осенью 1942 г.

Глава Ингушетии в ра-
бочем кабинете провел 
встречу с вице-премьером 
правительства Аюпом Оз-
доевым, депутатом На-
родного собрания Яхьёй 
Белхароевым, министром 
здравоохранения Марем 
Арапхановой и врачом-
офтальмологом ГБУЗ ГКБ 
им. Боткина д.м.н. Гильжан 
Аржематовой. В беседе 
участники встречи обсуди-
ли инновационные направ-
ления хирургии глаза и 
контактной коррекции зре-
ния, а также возможности и 

перспективы развития оф-
тальмологии в Ингушетии.

Г.Аржематова рассказала 
о том, что за время ее пре-
бывания в республиканской 
больнице она провела 17 
операций с участием своих 
коллег. По ее словам, вы-
сокий профессионализм и 
ответственное отношение к 
своему делу проявил сред-

ний медицинский персонал, 
выступивший в качестве 
ассистентов во время про-
ведения операций. В свою 
очередь Марем Арапханова 
отметила, что проведенные 
операции прошли удачно, а 
пациенты довольны резуль-
татами.

«17 сентября мы пригла-
сили врачей из Ингушетии 
посетить нашу клинику и 

провести ряд операций, где 
врачи нашего центра займут 
уже позицию ассистентов», - 
сказала Г.Аржематова.

Руководитель региона по-
благодарил врача известной 
московской клиники за визит 
в Ингушетию, профессио-
нализм и чуткое отношение 
к пациентам. «Я планирую 
и дальше приглашать в ре-
спублику высококвалифи-

цированных специалистов 
для обучения наших врачей 
выполнять самые сложные 
операции и поднять уровень 
медицинского обслуживания 
населения. Наших людей 
должны лечить наши врачи», 
- сказал в заключение Юнус-
Бек Евкуров.

В завершение встречи 
Глава республики вручил 
гостье букет цветов, а Яхья 
Белхароев от имени спикера 
Парламента зачитал и пере-
дал приветственный адрес.

В Правительстве РИ 
решали вопросы, 

поступившие в рамках 
программы 

«Диалог с народом»
Под руководством Председателя Правительства РИ 

Абубакара Мальсагова прошло совещание, посвящен-
ное вопросу исполнения поручений Главы РИ, данных 
по итогам телепрограммы «Диалог с народом» от 1 мая 
2014 года, сообщает пресс-служба Правительства РИ. 

На встрече присутствовали заместитель Председате-
ля Правительства - руководитель Аппарата Правитель-
ства РИ Лейла Гадаборшева, министр имущественных и 
земельных отношений РИ Мадина Цечоева, заместители 
руководителей органов исполнительной власти РИ, и.о. ру-
ководителя          ГУ «Ингушавтодор» Муса Коригов, заме-
стители глав администраций муниципальных образований 
РИ и начальник отдела по работе с обращениями граждан 
Аппарата Правительства РИ Исраил Меслауров. 

Темой встречи стали вопросы, переданные на рассмо-
трение органам местного самоуправления по итогам про-
шедшего заседания рабочей группы по исполнению пору-
чений Главы РИ: выплата заработной платы работникам 
очистных сооружений с.п. Зязиков-Юрт, проведение ре-
монта автодороги по ул. Энгельса с.п. Орджоникидзевское, 
обращение жителей г. Назрани по поводу антисанитарии 
переулка Фабричный на стыке с микрорайоном «105 мас-
сив» и коттеджным поселком «Таргим».

По одному из пунктов повестки Исраил Меслауров до-
ложил, что администрацией Малгобекского района взято 
обязательство о погашении задолженности по заработной 
плате работникам очистных сооружений. Однако выплаты 
работникам за четыре месяца в период с марта по июнь 
текущего года не производились в силу неясности в во-
просе принадлежности очистных сооружений в с.п. Новый 
Редант. 

Премьер-министр Ингушетии поручил заместителю гла-
вы администрации Малгобекского района Камбулату Кузь-
гову до конца августа текущего года решить вопрос с по-
гашением задолженности по заработной плате работникам 
очистных сооружений. 

По заявлению жителей с.п. Орджоникидзевское с прось-
бой о ремонте участка дороги по ул. Энгельса Абубакар 
Мальсагов дал указание своему помощнику выехать на ме-
сто с целью проверки указанной территории. В ближайшее 
время администрации Сунженского района предстоит за-
няться вопросами проведения работ по устранению поры-
вов водопровода для последующего капитального ремонта 
проезжей части.

По обращению жителей переулка Фабричный г. На-
зрани, поступившему непосредственно во время прямого 
эфира, об антисанитарном состоянии на стыке участка ми-
крорайона «105 массив» и коттеджного поселка «Таргим» 
- провести работу по приведению указанной территории 
в надлежащий вид поручено заместителю главы админи-
страции г. Назрани Рашиду Чориеву. 

Владикавказ
Во Владикавказе 

была заложена капсу-
ла под строительство 
микрорайона «Новый го-
род», который будет рас-
положен на участке от 
ул.Международной до Ар-
хонского въезда. Руковод-
ство республики во главе с 
Таймуразом Мамсуровым 
и мэр Сергей Дзантиев на-
звали проект самым гран-
диозным за последние 50 
лет. «Строительство со-
временного микрорайона 
станет новым фундамен-
том в истории развития 
региона», — отметил в 
приветственной речи Гла-
ва республики. Об этом со-
общает Залина Хетагурова 
на сайте «15-й регион».

Площадь земель, вы-
деленных для масштабного 
строительства, превышает 
100 га. Под проекты жилищ-
ного фонда микрорайона 
предполагается выделить 
свыше 500 тысяч кв.м. Для 
более чем 22 тысяч жителей 
нового микрорайона пла-
нируется создать развитую 
социальную инфраструкту-
ру с тремя детскими сада-
ми, среднеобразовательной 
школой, детскими центрами 
дополнительного образо-
вания. Большая парковая 
зона, площадью 8 га в самом 
сердце «Нового города», по 
замыслу инвесторов проек-
та, станет оазисом культур-
ного досуга и современных 
развлечений для детей и 
взрослых. Центр микрорай-
она будет пересекать поч-
ти километровый проспект, 
название которому дадут 
в ближайшее время сами 
горожане, предложив свои 
варианты наименований на 
сайте АМС Владикавказа.

Общий объем инвести-
ций в торгово-развлека-
тельный центр составляет 
5,5 млрд рублей. На 85 тыс. 
кв.м. «Торгового квартала» 
разместятся большой ги-
пермаркет, современный 
десятизальный кинотеатр, 
фитнес-центр площадью бо-
лее 3,5 тыс. м., крупнейший 
в республике детский раз-
влекательный комплекс, а 
также более 200 магазинов 
различной торговой темати-
ки. Над проектом работали 
лучшие архитекторы между-
народной компании «Blank 
Architects», которые постро-
или десятки торговых цен-
тров в мире.

Грозный
В горном Ножай-Юр-

товском районе Чечни вы-
явлены скорпионы. До 
последнего времени эти 
паукообразные на тер-
ритории республики не 
встречались, утверждают 
в Министерстве природ-
ных ресурсов республики.

«В начале августа при 

проведении плановых меро-
приятий на территории охот-
ничьих хозяйств Ножай-Юр-
товского района, охотоведы 
отметили появление скорпи-
онов. Никогда прежде скор-
пионы в нашей республике 
не наблюдались. С чем свя-
зано их появление в нашей 
республике, еще предстоит 
выяснить», - сказал корре-
спонденту "Кавказского узла" 
представитель министер-
ства.

Скорпионы, по словам 
сотрудника ведомства, на се-
годняшний день выявлены в 
лесистой местности в районе 
населенного пункта Саясан. 
«На Кавказе они есть в со-
седнем Дагестане. По всей 
видимости, мы имеем дело с 
миграцией этих паукообраз-
ных из этого региона в наш, 
тем более что Ножай-Юртов-
ский район граничит с Даге-
станом», - рассказал пред-
ставитель природоохранного 
ведомства.  По его словам, 
обнаруженные в Чечне скор-
пионы относятся к одному из 
самых опасных видов – пе-
стрым скорпионам. 

Вместе с тем, в Мини-
стерстве здравоохранения 
республики утверждают, что 
яд пестрых скорпионов, по-
явление которых отмечено 
на юге Чечни, не представ-
ляет смертельной опасности 
для человека.

"К тому же в дневное 
время скорпионы прячутся в 
укрытиях и выходят на охоту 
только ночью. Их основная 
добыча – небольшие насеко-
мые", - добавил представи-
тель Минздрава. 

Махачкала
Председатель Духовно-

го управления мусульман 
Дагестана шейх Ахмад-
хаджи афанди Абдулаев 
вошёл в состав Всемирно-
го союза мусульманских 
учёных (ВСМУ). Накануне, 
в рамках 4-ой сессии Гене-
ральной ассамблеи ВСМУ, 
которая проходит в Стам-
буле, муфтию Дагестана и 
ещё 23-м руководителям 
духовных управлений 
мусульман России были 
выданы удостоверения о 
членстве в Союзе.

Накануне досточтимый 
шейх Ахмад-хаджи афанди 
встретился с генеральным 
секретарём ВСМУ, шей-
хом Али Мухиддином аль-
Карадаги. Этот видный рели-
гиозный деятель уже давно и 
плодотворно работает с му-
сульманской общиной Рос-
сии. При его непосредствен-
ном участии в Махачкале 
была проведена богослов-
ская конференция «Россий-
ские мусульмане: права и 
обязанности», проходившая 
6–8 марта 2014 г.

Участники дагестанской 
делегации также передали 
слова искренней благодар-
ности Главы республики 
Рамазана Абдулатипова за 

участие в работе Междуна-
родной богословской конфе-
ренции, а также за помощь и 
поддержку, оказанные со сто-
роны доктора Аль-Карадаги 
республике, и вручили ему 
подарок от Рамазана Абду-
латипова.

Доктор Аль-Карадаги по-
благодарил Главу РД и по-
просил передать ему и даге-
станскому народу искренние 
приветствия, пожелания 
успехов и процветания ре-
спублике.

По итогам встречи Духов-
ное управление мусульман 
Дагестана и Всемирный союз 
мусульманских учёных дого-
ворились о сотрудничестве 
по разным направлениям.

Нальчик
Представители служб 

и подразделений Мини-
стерства внутренних дел 
по Кабардино-Балкарии на 
дорогах республики под-
вели итоги профилакти-
ческого рейда, ставшего 
традиционной мерой про-
филактики ДТП по вине 
водителей в состоянии 
алкогольного опьянения 
и не имеющих (лишенных) 
права управления транс-
портными средствами.

Кроме дорожных по-
лицейских для участия 
в мероприятии были за-
действованы сотрудники 
службы участковых упол-
номоченных полиции, па-
трульно-постовой службы 
и УФСКН России по КБР, 
представители ветеранской 
организации и члены обще-
ственной палаты республи-
ки. Более 20 групп нарядов 
ДПС, в составе которых нес-
ли службу 135 инспекторов 
ГИБДД на 46 патрульных 
автомобилях, обеспечивали 
сплошную массовую про-
верку автотранспорта и во-
дителей на предмет грубых 
нарушений, влекущих со-
вершение дорожно-транс-
портных происшествий с тя-
желыми последствиями. По 
результатам мероприятия 
выявлено 155 администра-
тивных правонарушений, из 
которых: 19 – управление 
транспортными средства-
ми лицами, находящимися 
в состоянии алкогольного 
опьянения и отказавшими-
ся проходить медицинское 
освидетельствование; 21 – 
управление транспортными 
средствами лицами, не име-
ющими (лишенными) права 
управления; 3 – выезд на 
полосу, предназначенную 
для встречного движения. В 
ходе рейда на специализи-
рованную стоянку помещено 
40 автомашин, водители ко-
торых привлечены к админи-
стративной ответственности 
за грубое нарушение Пра-
вил дорожного движения. 

Собрал 
С. СулТАНОв

Новости
Северного Кавказа

Задолженность за коммунальные услуги 
необходимо погасить до 1 сентября

В Правительстве РИ прошло очередное совещание специально созданной комис-
сии по оптимизации ситуации с оплатой коммунальных услуг. Встреча проводилась 
под руководством первого  заместителя  Председателя Правительства РИ Султана 
Цечоева. В совещании приняли участие члены рабочей группы – представители энер-
госнабжающих организаций и муниципальной власти, сообщает пресс-служба Прави-
тельства РИ. 

Напомним, меры, принимаемые в отношении злостных неплательщиков, не дают должных 
результатов. Сбор платежей за энергоресурсы все еще не достиг желаемых показателей, хотя 
работа в этом направлении, как заверяют ответственные лица, ведется усиленными темпами.

С. Цечоев напомнил ответственным лицам о необходимости в срок до 1 сентября повы-
сить уровень сбора платежей за коммунальные услуги. Вице-премьер отметил, что в работе с 
абонентами следует использовать все рычаги воздействия на злостных неплательщиков. По 
словам зампреда, промежуточные результаты мероприятий по погашению задолженности за 
энергоресурсы будут подводиться раз в неделю на совещании в кабинете министров респу-
блики.
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Памятник сагопшинцам

Глава Ингушетии принял участие 
в мероприятии, посвящённом 

100-летию Дикой дивизии
На Мемориале Памяти и 

Славы ингушского народа 
прошло мероприятие, при-
уроченное к 100-летию Кав-
казской Туземной конной 
дивизии. Главные гости 
праздника – это участники 
мотопробега Севастополь-
Москва-Черкесск-Махачка-
ла, который мотоциклисты 
клуба «Ночные волки» по-
святили знаменитым во-
инам Первой мировой, а 
именно Дикой дивизии.

Юнус-Бек Евкуров при-
ветствовал гостей у входа 
на Мемориал, пообщался с 
байкерами, затем Глава ре-
спублики и лидер мотоклуба 
«Ночные волки» возложили 
цветы у памятника Ингуш-
ского полка Дикой дивизии. 
Руководитель региона отме-
тил, что «сегодня Ингушетия 
отмечает две даты - 100-ле-
тие Первой мировой войны и 
100-летие Кавказской Тузем-
ной конной дивизии».

«В 2012 году, самыми 
первыми в России, мы уста-
новили памятник воинам 
Дикой дивизии, который, без 
преувеличения, является 
символом восстановления 
исторической справедливо-
сти по отношению к героям          
и жертвам Первой мировой 
войны. В составе дивизии 
был Ингушский конный полк, 
который единственный вы-
ступал в поход, имея, наряду 
с полковым, своё знамя – Ге-
оргиевский штандарт, полу-
ченный всадниками Ингуш-
ского конно-иррегулярного 
дивизиона за участие в Рус-
ско-турецкой войне 1877–
1878 годов. Ингушский полк в 

ходе войны покрыл себя неу-
вядаемой славой. Всем изве-
стен факт, когда его всадники 
дерзко атаковали Железную 
дивизию Кайзера. Пятистам 
саблям наших воинов про-
тивостояло 3000 немецких 
штыков, пулеметы, тяжелая 
артиллерия. Не дожидаясь 
приказа, ингуши бросились 
в лобовую атаку. Через пол-
тора часа гордость кайзеров-
ской армии перестала суще-
ствовать», - сказал Глава. Он 
также рассказал участникам 
мероприятия и гостям ре-
спублики о других известных 
заслугах Ингушского конного 
полка. «Хочется отдать низ-
кий поклон воинам Дикой 
дивизии и пожелать, чтобы в 
сердцах людей всегда жило 
глубочайшее уважение ко 
всем героическим защит-
никам родины», - отметил 
Юнус-Бек Евкуров. Руко-
водитель региона поблаго-
дарил мотоциклистов клуба 
«Ночные волки», за то что 
они посвятили масштабную 
акцию юбилейной дате Ди-
кой дивизии. В память об Ин-
гушетии Юнус-Бек Евкуров 
вручил основателю и лидеру 
мотоклуба Александру Зал-
достанову, больше известно-
му как «Хирург», настоящую 
боевую шашку.

Президент Российской 
ассоциации байкеров Алек-
сандр Залдостанов поблаго-
дарил жителей Республики 
Ингушетия и Главу лично за 
внимание, за тёплый при-
ём. «Спасибо за ту помощь, 
которую вы оказали русской 
весне в Крыму. Мы видим, 
как сегодня возрождается 
наша страна, и насколько 

важно для нас наше един-
ство. Дикая дивизия – это 
хороший пример для под-
ражания. Наши прадеды по-
казали всем, что их народ 
не мыслит своего существо-
вания без большой родины, 
без России», - отметил он. 
Лидер мотоклуба «Ночные 
волки» привёз в Ингушетию 
благодарность от жителей 
Украины, Крыма и Севасто-
поля за братскую помощь, 
а также отметил выставку, 
которую организовала Ингу-
шетия. «Я благодарю вас за 
выставку, которую вы привез-
ли на наше триумфальное 
байк-шоу, которое мы на-
звали «Возвращение». Эту 
выставку о Дикой дивизии 
посмотрели в Севастополе 
тысячи человек. В память о 
нашем пребывании здесь мы 
хотим оставить мемориаль-
ную доску о ратных подвигах 
Ингушского полка», - сказал 
А.Залдостанов.

Глава отметил, что эта 
памятная доска будет уста-
новлена здесь, на Мемори-
але, рядом с памятником 
Дикой дивизии. Далее Глава 
республики сделал неболь-
шую экскурсию по Мемориа-
лу. Байкеры с удовольствием 
общались с местными жите-
лями, пытались запечатлеть 
всё на фото- и видеокамеры. 
Очень уважительно гости от-
неслись к потомкам воинов 
Дикой дивизии, в частности, 
к дочери и внуку всадника 
Кавказской конной дивизии 
Масхака Мургустова, кото-
рые тоже были приглашены 
на это мероприятие.

По инициативе акти-
вистов отделения партии 
«Единая Россия» в Мал-
гобекском районе Ингуше-
тии состоялась церемония 
открытия памятника 18 
уроженцам села Сагопши 
– участникам Первой миро-
вой войны, всадникам Ин-
гушского полка Кавказской 
Туземной конной дивизии. 
В торжествах по случаю 
100-летия Дикой дивизии, 
приняли участие Глава 
Ингушетии Юнус-Бек Евку-
ров, представители Прави-
тельства, местного самоу-
правления, общественных 
организаций и, конечно же, 
потомки легендарных ин-
гушских всадников, разгро-
мивших известную на весь 
мир немецкую Железную 
дивизию - гордость кайзе-
ровской армии. Открывая 
церемонию, руководитель 
региона поприветствовал 
гостей из Волгоградской 
области, которые прибыли 
в республику по пригла-
шению Постоянного пред-
ставителя Республики Ин-
гушетия в Волгоградской 
области Гирихана Мержое-
ва для участия в памятных 
мероприятиях.

Глава республики отме-
тил, что искренне рад при-
нять участие в этом знаме-
нательном не только для 
сагопшинцев, но и для всей 
Ингушетии, событии. «В эти 
августовские дни мы отме-
чаем две большие даты – 
100-летие Первой мировой 
войны и 100-летие Кавказ-
ской Туземной конной диви-

зии. Сегодня мы собрались, 
чтобы увековечить память 
об уроженцах села Сагоп-
ши – участниках Первой 
мировой войны, всадниках 
Ингушского полка. Первая 
мировая война явилась од-
ним из самых широкомас-
штабных и кровопролитных 
вооружённых конфликтов в 
истории человечества. Во-
йна унесла десятки милли-
онов человеческих жизней, 
в её результате прекратили 
своё существование четыре 
империи», - отметил Глава. 
Он также подчеркнул, что 
в Ингушетии никогда не за-
бывали о героях всех войн, 
которые вела Россия, здесь 
чтили и чтут память своих 
предков, защитников Ро-
дины. В 2012 году, самыми 
первыми в России, в Ингу-
шетии установили памятник 
воинам Дикой дивизии, ко-
торый, без преувеличения, 
является символом вос-
становления исторической 
справедливости по отноше-
нию к героям и жертвам Пер-
вой мировой войны.

«В 1916 году Российская 
армия бросилась в извест-
ный Брусиловский (Луц-
кий) прорыв после слезной 
просьбы итальянцев, тер-
певших в Альпах одно по-
ражение за другим. И здесь 
первым был Ингушский полк, 
который сломил сопротив-
ление врага, в тяжелейших 
боях смял оборонительные 
укрепления неприятеля. Это 
стало главным условием 
успеха русской армии в этой 
стратегической операции.

История Ингушского 
конного полка весьма бо-

гата примерами личного 
мужества и отваги, верно-
сти присяге, долгу и боево-
му товариществу. Каждый 
всадник понимал, что за его 
действиями стоит не только 
честь и репутация родной 
семьи, своего тейпа, но и 
целого народа. Всё это в 
полной мере относится и к 
уроженцам села Сагопши – 
участникам Первой мировой                       
войны, всадникам Ингушско-
го полка. Благодаря усилиям 
депутата сельского совета 
Сагопши, краеведа-любите-
ля и настоящего патриота 
Курейша Евлоева удалось 
установить имена 18 сагоп-
шинцев, геройски служив-
ших в Дикой дивизии»,- ска-
зал Юнус-Бек Евкуров.

Участники мероприятия 
так же благодарили иници-
аторов события за патрио-
тизм и упорство, за гордость 
и веру в своих односельчан, 
в доблесть и мужество сво-
их предков. Эти 18 имён на-
всегда останутся в памяти 
сагопшинцев. Они увекове-
чены на монументе, который 
отныне будет напоминать 
всем о славных боевых под-
вигах всадников Дикой диви-
зии из Сагопшей. Монумент 
установлен в сагопшинской 
школе №19.

«Низкий поклон сагоп-
шинцам - воинам Дикой 
дивизии. В наших сердцах 
всегда будет жить память о 
них, глубочайшее уважение 
к ним и ко всем героическим 
защитникам Родины», - за-
ключил Глава.

Пресс-служба 
Главы РИ

На днях, направляясь 
за лечебной водой с вы-
соким содержанием ще-
лочи, источник которой 
находится между горны-
ми селами Нижний Алкун 
и Верхний Алкун Сун-
женского района, увидел 
строящееся необыкно-
венной архитектуры трех-
этажное великолепное 
здание  школы для дет-
воры обоих упомянутых 
сел. Школа строится на 
центральной улице села 
Нижний Алкун. 

Здесь я познакомился 
с главой администрации 
обоих сел Мухарбеком Ба-
рахоевым. Оказалось, что 
Мухарбек основное ра-
бочее время проводит на 
строительстве этой  школы, 
которую планируется сдать 
в эксплуатацию в октябре 
текущего года.

- Строительство учеб-
ного заведения началось 
в декабре 2013 года, а 
сдача   планируется  мак-
симум через два месяца, 
- рассказывает Барахоев. 
– Эту стройку можно на-
звать «ударной». Как ви-
дите, такое грандиозное 
сооружение  необыкновен-
ной формы построить в 
данном горном селе не так 
просто, к тому же в течение 
нескольких месяцев. Она 
находится под контролем 
Главы республики, который 
был  здесь несколько раз. 
Что касается главы адми-
нистрации Сунженского 

района, он здесь бывает 
почти ежедневно.

Сегодня строители ве-
дут в основном  внутрен-
ние отделочные работы, 
под постоянным контролем 
прораба,  который все вре-
мя находится  здесь.

- На данном строитель-
ном объекте ежедневно на-
ходятся все семь депутатов 
Совета Нижнего и Верх-
него Алкунов. Ведь школа 
рассчитана на 200 мест, 
строится для детворы обо-
их этих сельских поселе-
ний. Здесь будет все, - от 
компьютерных классов до 
лаборатории и спортзала. 
Школа, можно смело ска-
зать,  уникальная. Спасибо 
всем, кто причастен к ее 
строительству, она весьма 
важна для наших горных 
сел.

Средняя школа в сель-
ском поселении Нижний 
Алкун строится по линии 
федеральной целевой про-
граммы (ФЦП). А еще по 
этой программе, по словам 
главы администрации  Ал-
кунов Мухарбека Барахое-
ва, со дня на день начнется 
строитель- ство детского садика на 

60 мест. И это еще не все. 
В 2015 году, по утвержде-
нию Барахоева,  начнется 
строительство завода по 
производству облицовоч-
ной плиты, на котором на 
постоянной основе будет 
задействовано 50 рабочих 
мест,  что,  важно отметить, 
в разы снизит безработицу 
в Алкунах.

- Наши села, особенно 
за последние пять-шесть 
лет  благоустраиваются и 
хорошеют, - продолжает 
глава администрации.

 - В селах имеются газ, 
свет, улучшилось водоснаб-
жение. Идет строительство 
дороги, ведущей в  Джей-
рахский район. Работает 
амбулатория, где сельчане  
получают первую медицин-

скую помощь, притом квали-
фицированную. Налажено 
автобусное движение, свя-
зывающее села с районным 
центром с.п. Орджоникид-
зевское. Люди в основном 
занимаются личным под-
собным хозяйством, в ко-
тором есть крупнорогатый 
скот, овцы  и козы.

Остается лишь сказать, 
что глава администрации 
Нижнего и  Верхнего Алку-
нов  Мухарбек  Барахоев,  
уроженец сельского поселе-
ния Нижний Алкун, работает 
в этой должности, а заодно 
и председателем Совета 
депутатов с 2001 года  по 
настоящее время, стараясь 
делать все возможное, что-
бы как  можно лучше  бла-
гоустроить вышеозначен-
ные сельские поселения, и 
жизнь проживающих в них 
сельчан.

Б. ШАКРИев
На снимках:

здание школы 
в стадии завершения, 

центральная улица 
Нижнего Алкуна  

Недавно в нашей респу-
блике  появились  новые 
учреждения, о существо-
вании  которых  знают  да-
леко не все граждане. Наш 
корреспондент посетил  
одно из них, где побеседо-
вал с руководителем Юри-
ем Магометовичем Дзейто-
вым. 

- Необходимость в та-
ком учреждении?

- Наш центр создан для 
удобства населения. Здесь 
граждане могут осущест-
влять все действия, связан-
ные с получением нужной 
информации за потреблен-
ную электроэнергию, вызо-
ву на дом специалиста  для 
точного определения коли-
чества расходованной им 
электроэнергии, уплату за 
электроэнергию и т.д.

- Работа на практике?
- Мы принимаем плату от 

граждан и предприятий за по-
требленную электроэнергию, 
обслуживаем Назрановский 
район и г. Назрань. Нашим 
головным предприятием яв-
ляется ОАО «Ингушэнерго», 
откуда мы получаем зада-
ния. Любой житель  города и 
района  может прийти к  нам 
и произвести оплату за по-
требленную им электроэнер-

гию. Особая работа нами 
ведется со злостными не-
плательщиками. Если клиент 
в течение двух-трех месяцев  
не платит за электричество, 
мы проводим с ним беседу. 
Но после этого подаем на та-
кого клиента в суд.

- Как проходит судеб-
ная процедура?

Наши  юристы оформля-
ют соответствующие доку-
менты  на злостного непла-
тельщика, и  направляют их 
в суд. Почти все судебные  
процессы заканчиваются в 
нашу пользу. Ежемесячно 
мы направляем в суд более 
100 документов на злостных 
неплательщиков. С нача-
ла года мы направили в суд 
1400 исков.

- есть ли другие меры 
воздействия?

- Есть. Мы уведомляем по 
месту жительства и работы  
злостного неплательщика, 
чтобы местные власти и ра-
ботодатели оказали на него 
воздействие. Кроме того, 
службу «Электросети» мы 
уведомляем, кому необходи-
мо отключить электричество 
при возникновении большой 
задолженности. Конечно, 
мы стараемся, чтобы любой  
конфликт по причине боль-

шой задолженности заканчи-
вался мирно и благополучно 
для обеих сторон.  Судебные 
разбирательства требуют 
много хлопот, времени и сил. 
Поэтому, мы хотим  помощь 
суда свести к минимуму в на-
шей работе.

- есть у вас необходи-
мые кадры?

- Все наши сотрудники 
имеют соответствующее об-
разование, но не все имеют 
опыт. Мне, как руководите-
лю, приходится  часть рабо-
чего времени уделять своим 
сотрудникам по передаче 
опыта и навыков. Это дает 
положительные результаты, 
сейчас уже меньше жалоб 
и других недоразумений по 
поводу служебной деятель-
ности наших сотрудников 
со стороны клиентов. Кроме 
того, мы  обмениваемся опы-
том работы с другими цен-
трами обслуживания, дей-
ствующими от организации 
«Водоканал» (сбор платежей 
за воду) и «Регионгаз» (сбор 
платежей за газ), что тоже  
нашим сотрудникам даст 
много  полезного для по-
вседневной работы. У нас не 
было случая увольнения со-
трудника по причине служеб-
ного  несоответствия. Нашим 
читателям, видимо, будет ин-
тересно узнать  адрес этого 
учреждения. Центр обслужи-
вания клиентов ОАО «Ингу-
шэнерго» находится в  На-
зрани по улице Чеченская, 
рядом с продовольственным 
оптовым складом.

Я. ХАДЗИев

– Али Гериханович, 
помнится, сразу же после 
назначения Вас на этот 
пост Глава республики 
Юнус-Бек Баматгиреевич 
Евкуров провез Вас по 
хлебным полям и бригад-
ным станам сельхозпред-
приятий, чтобы, видимо, 
лишний раз напомнить, 
какая ответственность 
ложится на Вас за судьбу 
будущего урожая. В ран-
ге аграрного министра 
вы работаете чуть более 
двух-трех месяцев, на-
сколько мне известно, 
почти ежедневно быва-
ете на полях хозяйств, 
встречаетесь при этом с 
земледельцами, специа-
листами и руководителя-
ми ГУПов, хорошо знаете  
ситуацию, сложившуюся 
здесь по всем направле-
ниям растениеводства.

Скажите, пожалуй-
ста, каких объемов был 
первоначальный клин 
озимых хлебов в ГУПах и 
КФХ, который планирова-
лось убрать?

– Озимый клин респу-
блики первоначально со-
ставлял 20 484 гектара по 
линии сельхозпредприя-
тий, то есть ГУПов, и 6 175 
гектаров, принадлежащих 
крестьянско-фермерским 
хозяйствам. Отметил бы 
то, что хлебные поля,  при 
осмотре их с Главой ре-
спублики, были в хорошем 
состоянии, давали надеж-
ду на хороший урожай. Но 
затем плохие погодные ус-
ловия внесли свои коррек-
тивы. К примеру, в мае и 
в июне произошли аж три 
природных катаклизма, 
особенно в Малгобекском 
и Назрановском районах и 
частью в предгорной зоне. 
Этой невероятной стихией, 
как подсчитала специально 
созданная комиссия, было 
уничтожено на корню 2500 
гектаров озимых и сотни 
гектаров посевов кукуру-
зы и подсолнечника, о чем 
было нами сообщено в 
Минсельхоз России и в дру-
гие ведомства.

После списания вы-
шеозначенных площадей 
осталось убрать  18911 гек-
таров.

Уборочная страда на-
чалась в конце июня в от-
дельно взятых хозяйствах 
Малгобекского района, а в 
начале июля она началась 
во всех сельхозпредприя-
тиях – в ГУПах, СХК, СПК и 
КФХ. Только в хозяйствах по 
линии Минсельхоза было 
задействовано на косовице 
хлебов прямым комбайни-
рованием 108 уборочных 
машин, 40 единиц из ко-

торых были высокопроиз-
водительные «Палессе». 
А в КФХ 15 комбайнов, 10 
единиц из которых свои, а 
пять приглашены из ГУПа 
«Ингушагросервис». При 
этом Минсельхозом была 
оказана помощь в жатве 
хлебов КФХ комбайнами 
«Палессе».

Уборочной техники, 
вполне хватало, чтобы за 
16 рабочих дней справить-
ся с жатвой. Правда, дож-
ди, шедшие через день-
два, затянули уборочную 
страду почти до середины 
августа.  Понятно, что при 
таких экстремальных по-
годных условиях участни-
кам уборочной кампании 
приходилось работать 
крайне сложно, принорав-
ливаясь к каждому погоже-
му часу. И тем не менее, 
выращенное было убрано 
без особых потерь, в чем 
заслуга комбайнеров, во-
дителей транспорта, пере-
возивших зерно с полей на 
зернотоки, а также рабочих 
зернотоков, трудившихся 
со знанием своего дела и 

слаженно.

– Али Гериханович, 
скажите, пожалуйста, 
какова общая валов-
ка зерна, собранного 
в хозяйствах по линии 
Минсельхоза и КФХ, и 
средняя урожайность 
гектара?

– Начну с плюсов. Не-
смотря на погодные усло-
вия, в частности, дожди, 
лившие почти ежедневно 
в течение трех недель во 
время косовицы хлебов, 
интенсивно провоциро-
вавших рост сорных трав, 
жатва, повторюсь, была за-
вершена в неплохие сроки 
и без особых потерь. Это 
произошло, как я сказал, в 
слаженности работы ком-
байнеров и всех  тех, кто 
принимал участие в косо-
вице, обмолоте хлебов, их 
своевременной доставке 
на зернотоки и очистке зер-
на. Общая валовка зерна 
в целом по республике со-
ставила 45,476 тонн, из 
которых 31,256 приходится 

на долю  сельхозпредпри-
ятий аграрного ведомства, 
а 14,220 было собрано в 
КФХ. Средняя урожайность 
с гектара составила 18,5 
центнера. Мало, разумеет-
ся, если взять во внимание 
то, что мы с каждого гекта-
ра в среднем первоначаль-
но планировали получить 
по 25 и выше центнеров. И 
тем не менее, в таких ГУ-
Пах, как ОПХ «Нестеров-
ское», им.Осканова было 
собрано: в первом – 7 тысяч 
60 тонн, во втором – 10,764. 
Как видно, основная доля в 
вышеуказанном  валовом 
сборе зерна приходится на 
долю этих хозяйств. Непло-
хой урожай собрали хлебо-
робы ГУПов «Луч», «Зори 
Кавказа», СПК «Даби-
Юрт», ЗАО «Джейрахское», 
которые смогли противопо-
ставить природным ката-
клизмам организованность 
и умение работать. А вот о 
таких хозяйствах, как ГУПы 
«Алханчуртское», «Друж-
ба» СПК «Пседах», этого 
нельзя сказать. Собранные 
урожаи в этих хозяйствах 

незначительные. Можно 
сказать в этих сельхозпред-
приятиях работали ниже 
своих возможностей. А это 
уже минус.

– Можете сказать, как 
распределились в сель-
хозпредприятиях с со-
бранным с такой трудно-
стью урожаем зерна?

– Во многих ГУПах уже 
выданы зарплаты их тру-
женикам, идет погашение 
налогов, кое-что оставлено 
на погашение лизинговой 
техники, приобретенной в 
ОАО «Росагролизинг».

А в таких ГУПах, как 
ОПХ «Нестеровское», 
им.Осканова, вышеупомя-
нутых мною, запасен се-
менной материал лучших 
сортов пшеницы и ячменя 
для реализации не толь-
ко хозяйствам всех форм 
собственности внутри ре-
спублики, но и в соседние 
регионы. Ну а в самих этих 
ГУПах для предстоящего 
сева озимых планируют 
закупить семена пшени-
цы оригинальных сортов 
в Краснодарском НИИ 
сельского хозяйства им. 
Лукьяненко, с учеными-се-
лекционерами которого у 
руководителей этих сель-
хозпредприятий хорошие 
деловые связи.

– Али Гериханович, 
коль Вы упомянули пред-
стоящий сев озимых, 
который не за горами, 
скажите, какие площади 
запланированы под этот 
клин озимых?

– С этим уже мы опреде-
лились. Этот клин составит 
27 тысяч гектаров, львиная 
доля которых приходится 
на сельхозпредприятия 
аграрного ведомства.

В настоящее время 
продолжается пахота под 
сев озимых зерновых куль-
тур. Что касается обра-
ботки почвы, она, видно, 
будет завершена к 10 сен-
тября, а с 15 сентября, как 
и положено по календарю, 
приступим к заделке семян 
в почву. К счастью,  есть у 
нас возможность своевре-
менно и качественно спра-
виться и с посевной кампа-
нией, имея великолепную 
сельхозтехнику, которой 
управляют высококвали-
фицированные опытней-
шие механизаторы.

Ш. БАТАРБеКОв
На снимках:

на току в ГуПе «Зори 
Кавказа»

Новь горных сел
Как живешь, село?

Жатва-2014 позади
Об ее итогах, плюсах и минусах рассказал 

корреспонденту нашей газеты 
министр сельского хозяйства А.Г. Балаев

Центр обслуживания 
клиентов

Сфера услуг
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Вот уже лет 10-12 в ре-
спублике постоянно на 
слуху разговоры о стро-
ительстве тех или иных 
промышленных предпри-
ятий. Но, побудоражив  
некоторое время обще-
ственное мнение, разго-
воры  о них стихают. Речь 
не обо всех, конечно, а 
о некоторых. Например, 
сурхахинский кирпичный  
завод,  карабулакский    
мусороперерабатываю-
щий   завод  несколько  
лет  назад не  сходили  с 
языка   чиновников, а те-
перь о них не слышно. 
Оно и понятно, предпри-
ятия построены, но не ра-
ботают... Первоначально 
они декларировали, что 
государство их постро-
ит и продаст в частные 
руки,  поскольку частник 
наиболее эффективный 
хозяин. Задумка прекрас-
ная, но не сработала. На-
чиная со стадии проек-
тирования, причастные к 
проектам  граждане стали 
«отщипывать» от госу-
дарственного пирога, что 
привело к непомерному 
подорожанию этих пред-
приятий. Потенциальных 
покупателей назначен-
ные за них цены  просто 
отпугивают.

Подобной судьбы, ка-
жется, удалось избежать 
картонажной фабрике, что 

построена в Карабулаке. 
Предприятием заинтере-
совался серьезный и от-
ветственный инвестор.  Это 
хорошо известный у нас, и 
не только, Ахмед Иссаевич 
Мальсагов.

С ним и беседует корре-
спондент «Сердало».

- Кто Вы по отношению 
к картонажной фабрике?

- Частный инвестор.
- Как становятся част-

ным инвестором?
- На основании процедур, 

предусмотренных законом. 
В частности, в нашем слу-
чае был  объявлен аукцион,  
названы условия, которые 
ставились для потенциаль-
ных инвесторов. Они стан-
дартные - создание рабочих 
мест, сохранение профиля 
предприятия, полная упла-
та налогов…  К сожалению, 
аукцион как таковой  дважды 
не состоялся, я оказывался  
единственным его участни-
ком. Понимаю тех, кто не 
решился на этот шаг. Дело 
- то в условиях Ингушетии  
совершенно новое, непонят-
ное.

- Что подвигло на это 
Вас?

- Я экономист по образо-
ванию, имею большой опыт  
работы как в государствен-
ных структурах, так и в биз-
несе. Даже поверхностные 
маркетинговые исследова-
ния позволяют сделать вы-
вод, что дело это - произ-

водство  картона - весьма 
выгодное и перспективное. 
Упаковочная тара из карто-
на получает все большее 
распространение. Отсюда 
и спрос. Вспомним, во что 
и как упаковывались  те же 
холодильники и стиральные 
машины в советское время  
и сравним с сегодняшним 
днем. В условиях всеобщего 
дефицита никто не обращал 
внимания, что и как упакова-
но. Сейчас же все есть и по-
купатель имеет возможность 
выбора, он из двух-трех оди-
наковых продуктов,  вещей 
выберет то, что красивее 
упаковано. Исходя из этого, 
считаю,  что  включение  этой 
фабрики  в ФЦП на 2010-
2016 гг.  было абсолютно 
оправданным.

- Насколько я понимаю, 
пока это государственно - 
частное предприятие. Что 
на нем от государства?

- Оно построило произ-
водственный корпус, под-
вело газ, воду, электроэнер-
гию, установило линию по 
производству картона. Пока 
в нашем партнерстве госу-
дарство преобладает, но по 
мере развития предприятия, 
за счет частных вложений, 
его доля станет меньшей, а 
потом я его полностью вы-
куплю.

- Что Вы можете сказать 
о том, что здесь было сде-
лано до вашего прихода?

- В принципе, ничего 

особо плохого. Хотя, на мой 
взгляд, в производственном 
корпусе есть лишние, не-
нужные помещения. Слиш-
ком расточительное штатное 
расписание. В нем значится  
аж  пять (!) директоров по 
разным направлениям де-
ятельности, что для такого 
небольшого предприятия  
явный перебор. Это еще раз 
утверждает меня в мысли, 
что государство  не может 
быть эффективным соб-
ственником.

- Ненужных директоров 
легко убрать из штатного 
расписания, а вот где взять 
специалистов для работы 
непосредственно в цехах? 
Ведь у вас здесь довольно 
сложное оборудование.

- Это серьезная пробле-
ма, но она имеет решение. 
В соседних Чечне и Осетии 
давно работают такие фа-
брики. Мы имеем с ними 
тесные контакты, и соседи 
помогают нам в обучении на-
ших людей.

- В бытность корреспон-
дентом «Социалистиче-
ской Осетии» мне доводи-
лось бывать на  дигорской  
гофрокартонной фабрике. 
Что Вы можете сказать о 
нашей в сравнении с ней?

- Здесь можно сказать об 
одном нашем преимуществе 
– мы выпускаем пятислой-
ный картон, а  дигорская  фа-
брика – только трехслойный. 
И, вообще, мы единственные 

на Северном Кавказе  дела-
ем пятислойный картон. И в 
этом наше конкурентное пре-
имущество.

- Вы уже выпускаете 
продукцию, или это дело 
будущего?

- Предприятие уже дей-
ствует. Мы произвели за два 
захода 11 тысяч и 17 тысяч  
упаковочных коробок. И пош-
ли они не  на склад, а заказ-
чикам.  Заказчиков с каждым 
днем прибавляется, есть они 
и из соседних регионов.

- Сколько человек рабо-
тает на фабрике?

- На сегодня чуть более 
30 человек, но в недале-
ком будущем будет до 200. 
Чтобы выжить в суровой 
конкурентной  среде рынка 
нужно непрерывно совер-
шенствовать производство, 
разнообразить и расширять 
ассортимент выпускаемой 
продукции. У нас на этот счет 
большие планы. Собираемся 
установить бумагоделатель-
ную машину,  чтобы не по-
купать ее в Майкопе. Купим 
оборудование для производ-
ства полиэтиленовой пленки 
и упаковок из нее. Хочу что-
бы заказчик, приезжая к нам, 
знал: у нас он сможет  удов-
летворить все свои запросы.

Частный инвестор 
А.Мальсагов пришел на кар-
тонажную фабрику всего 
каких-то месяц-два назад. 
Но, как серьезный и вдумчи-
вый человек, без раскачки и 
сомнений взялся за реали-
зацию важной для экономи-
ки Ингушетии задачи. Зна-
чимость того, что он делает, 
мы поймем, если вспомним 
судьбу тех же сурхахинского  
кирпичного завода  и карабу-
лакского завода  по перера-
ботке мусора.

Успехов ему в его нужных 
для всех нас делах!

Абу ГАДАБОРШев

- Вот бы Вы пришли к 
нам в пору функциониро-
вания пришкольного  лет-
него оздоровительного 
лагеря. - С такими словами 
меня встретила директор 
средней общеобразова-
тельной школы № 2 Кан-
тышево Роза Османовна 
Дзаурова.

- А что, было так инте-
ресно? – полюбопытство-
вала я, хотя  пришла совер-
шенно по другому поводу.

- Интересно и красиво.
Как выяснилось, в при-

школьном лагере первый 
месяц  летних  каникул от-
дыхали в две смены по две 
недели 260 детей в возрас-
те от 6 до 14 лет.  Причем 
это были не только дети, 
обучающиеся в данной 
школе. При  наборе  акцент 
делался на малоимущие 
семьи. Многочисленные 
конкурсы, направленные 
не только на отдых, но и на 
развитие ребенка, такие, 
например, как конкурс «Ри-
сунок мелом на асфальте», 
конкурс на «Лучшую гра-
цию» - у девочек, «Лучше-
го джигита» - у  мальчиков, 
состязания по шашкам и 
шахматам, спортивные 
игры - футбол, волейбол,  
баскетбол – все это  было 
для детей настоящим 
праздником.

По словам Розы Осма-
новны, комиссии из Мини-
стерства образования  и 
науки и Роспотребнадзора 
были довольны увиден-
ным. 

- Комиссия из Министер-
ства образования, объезжая 
все лагеря,  к нам приехала 
как раз в то время,  когда дети 
обедали, – говорит директор 
школы. – И  могла убедиться, 
какое питание дети получа-
ют,  как им отдыхается.

Заместитель министра 
образования Дудургов, ра-
ботники отдела образования 
Зара Шадиева и Мадина Ев-
лоева выразили свое  удов-
летворение проведением 
отдыха детей в лагере. Не 
осталось незамеченным и 
наше оформление. Оно у нас 
было очень красивое  начи-

ная от калитки и заканчивая 
столовой.

- Проходя по перво-
му этажу, я тоже обратила 
внимание на великолепное 
оформление стен. Все сде-
лано так, как и подобает 
для маленьких детей.

- Да. Там у нас занима-
ются начальные классы. И 
оформление соответству-
ющее. Все, что Вы видели, 
- результат  труда нашего 

учителя рисования. Своего 
оформителя у нас нет.

Особенно красиво было 
написано радугой «МИР ГЛА-
ЗАМИ ДЕТЕЙ». Как  замети-
ла директор, когда дети при-
ступят к учебе, на этой, пока 
свободной, стене появятся 
детские рисунки.

- Ремонтом  вы заня-
лись, надо полагать, после 
завершения работы лаге-
ря.

- Да. В первой декаде 
июля мы приступили к теку-
щему ремонту, чтобы подго-
товить школу к новому учеб-
ному году. На выделенные 
средства невозможно было 
устранить все имеющиеся  
недостатки, но самое необ-
ходимое сделано. Это, пре-
жде всего,  гардеробная, где 
ученики могли бы снимать 
верхнюю одежду и переобу-
ваться в сменную обувь. Для 
этой цели пришлось соору-
дить отдельную просторную 
комнату. Осталось устано-
вить вешалки и  подставки 
для обуви.

Покрасили эмульсией  
стены всех кабинетов, полы 
- краской. Там, где паркет, 
нанесли лак. И на двери 
тоже нанесли лак. Окна у нас 
пластиковые, потолки под-
весные - их достаточно было 
почистить.

В ходе нынешнего ремон-
та подключен Интернет в ка-
бинет завуча и учительскую. 
До сих пор была лишь одна 
точка. Теперь удалось уста-
новить две дополнительные. 
Сейчас  мы сможем более 
полно работать в режиме 
«Электронный дневник».

В спортивном зале при-
шлось потрудиться две не-
дели. Там накопился боль-
шой объем работы. Дело в 
том, что в нашем спортзале 
в вечернее время занима-

ются три спортивные секции 
под руководством известных 
мастеров спорта - Мовсара 
Кодзоева, Руслана Арсаева, 
Бориса Ханиева. Теперь и 
в нем, как и во всей школе, 
стало уютнее. В более или 
менее приличное состояние 
привели мебель, списанную  
15 лет назад. Починили и 
тоже покрасили, чтобы ее 
ветхость не портила общую 
картину.  Лицевую сторону 

здания полностью вы-
красили, чтобы при-
дать свежесть.

Как сами можете 
убедиться, школа вы-
глядит свежо, опрят-
но, красиво.

Мы прошлись с 
директором по зда-
нию – действительно, 
глаз радует. Двери 
всех кабинетов  рас-
крыты. Во всем чув-
ствуется ожидание 
юных питомцев.

- Школа   рассчи-
тана   на   320    по-
садочных   мест,   а  
обучается 569 детей, 
– продолжает нашу 
беседу, начатую в 
кабинете, Роза Ос-
мановна. – Учащие-
ся занимаются в две 
смены. Для проведе-
ния дополнительных 
занятий практически 
не бывает свобод-
ных помещений. Это 
очень сложно. Пото-
му что без дополни-
тельного образования 
дети не  получают 
необходимые навы-
ки. Но как бы там ни 
было, мы умудряемся 
как-то высвобождать 
место для кружков. У нас ра-
ботают: «Литературное сло-
во», «Г1алг1ай мотт - къаман 
са», «Юный математик»,  
«Юный пчеловод».

Тем временем мы прош-
ли два этажа и подошли на 
нижнем этаже еще к одним 
открытым дверям.

- Это наш танцевальный 
зал. Он появился благодаря 
Тимуру Кодзоеву (Дала гешт 
долда цунна). Напомню, что 
со дня гибели Тимура  про-
шло 13 лет… (М.К.)

- В нем не было профес-
сиональных стоек. В ходе 

нынешнего ремонта мы по-
старались изыскать возмож-
ность установить эти стой-
ки. Помимо этого заменили 
плинтусы,  провели побелку, 
покраску.

- Какова посещаемость 
танцевального зала? Кто 
ведет занятия?

- Посещаемость очень 
высокая. Дети с удовольстви-
ем  занимаются танцами. На 
конкурсах наши танцоры за-

воевывают  призовые места. 
Вот, например, на последнем 
конкурсе,  в котором приняли 
участие 22 школы, наши дети 
заняли третье место. А ведет 
кружок заслуженный артист 
РИ Руслан Кодзоев, который 
многие годы танцевал в го-
сансамбле  «Ингушетия».

В танцевальном зале к 
нам присоединился заме-
ститель директора по адми-
нистративно-хозяйственной 
части Адам Картоев.

- Как видите, зал слишком 
мал, чтобы в полной мере  
отрабатывать здесь танце-

вальные движения, - оста-
вив свою работу, подошел к 
нам Адам. - Но мы «вернули 
Крым». У нас тоже есть свой 
Крым,  - улыбнулся он. – Зе-
мельный участок в десять 
соток. Эта  прилегающая 
территория по закону явля-
ется собственностью школы. 
На  этой территории мы на-
мерены построить актовый 
зал. И наши танцоры смогут 

более полно раскрыть свои 
таланты. А то неоднократно 
наблюдалось, как на сцене 
наши дети немного тушуют-
ся, потому что размеры по-
мещения, где они репетиру-
ют, сковывают их движения.

Подобный комментарий 
из уст завхоза был немного 
неожиданный и вдвойне ра-
достный. И еще очень понра-

вилось, как они с директором 
подхватывали друг друга и 
понимали не то что, как гово-
рится, с полуслова, а с одной 
буквы.

- Посмотрите на эти дере-
вья за окном, - обратила мое 
внимание директор, – иници-
атива Адама – рассадить де-
ревья усилиями школьников.

- Сорок саженцев – де-
сять лип, тридцать кленов 
- мы посадили с учениками 
весной этого года, - подхва-
тывает Адам Картоев. Девоч-
ки сажали липы, мальчишки 
- клены. Теперь у каждого 
класса есть свои липа и клен. 
Дети подрастают, а вместе с 
ними подрастают  посажен-
ные их ручонками  деревья. 
Разве это не прекрасно! В 
следующем году мы плани-
руем посадить многолетние 
цветы.

Конечно, это прекрас-
но!  Как прекрасно и то, что 
о саженцах и уроках танца 
рассуждает и претворяет в 
действительность свои суж-
дения завхоз, который вели-
колепно владеет молотком, 
топором и прочим инстру-
ментарием, который, кстати, 
приносит в школу из дома, 
поскольку пока школа не в 
состоянии их приобрести. 
Такие кадры, как Адам Кар-
тоев и Роза Дзаурова - благо 
для всей школы. Ведь все, 
что происходит в школьном 
учреждении, - это, прежде 
всего,  их работа. Посколь-
ку грамотное руководство, 
умение собрать вокруг себя 
коллектив, направить работу 
в нужное русло  -  уже напо-
ловину успех  общего дела. 
Очевидно, что у Дзауровой 
и Картоева дело спорится 
- служение воспитанию под-
растающего поколения.

Мадина КОДЗОевА

Школа готова 
к  приему питомцев

У картонажной фабрики 
хорошее будущее

ЭКОНОМИКА

ДУХОВНОЕ подвижни-
чество Марзабека Адлие-
вича Дзейтова, которое он, 
повинуясь выбору сердца, 
скромно, но твердо вер-
шил на протяжение своей 
жизни, оставило о нем до-
брую память. В его сердце 
– сердце мусульманина – 
жил негасимый свет истин-

ной любви к Всевышнему. 
И как бы трудно ни прихо-
дилось ему порой, какие 
бы испытания ни уготовила 
ему выбранная стезя, этот 
свет вел его вперед, щедро 
одаривая своим теплом 
всех окружающих. Люди 
запомнили его, как первого 
имама села Нижние Ачалу-
ки Малгобекского района 
после возвращения ингуш-
ского народа из сталинской 
депортации.

Зерна добра, посеян-
ные когда-то Марзабеком 
Адлиевичем, дали друж-
ные всходы, которые дав-
но подросли и окрепли. 
Ростки извечных духовных 
скрепов, бережно взращен-
ные им в неуютной среде 
того времени, продолжают 
и сегодня приносить свои 
замечательные плоды.

Марзабек Адлиевич 
черпал силу в вере. Он 
проповедовал великую ре-
лигию мира, до конца про-
никнувшись ее чистотой, 
светом, радостью, непри-
нятием зла и несправед-
ливости. Примером соб-
ственной праведности он 
покорял даже каменные 
сердца своих недоброже-
лателей, тех, кто в силу 
разных причин потерял до-
рогу к вере и не нашел в 
себе понимания ислама.

Марзабек Дзейтов ро-
дился в селе Нижние Ача-
луки в 1908 году. Как рас-
сказывает его сын Або, 
детство юного Марзабека 
ничем не отличалось от 
детства всех его свер-
стников. Но рос он в очень 
богобоязненной семье, 
воспитывался по канонам 
ислама, которых потом 
строго придерживался до 
конца своих дней. Тогда 
же, в детстве, Марзабек 
начал изучать исламские 
науки – родители отдали 
его в школу муталимов.

Молодые годы будуще-
го авторитетного священ-
нослужителя совпали с 
периодом тотального по-
давления свободы совести 
и всевластием атеистиче-
ской идеологии. По все Ин-
гушетии прокатилась волна 
репрессий, направленных 
против религии. Закрыва-
лись мечети и медресе, 
имамы подвергались гоне-
ниям, арестам и ссылкам 
в Сибирь. А потом настало 
и черное время, когда без-
божная власть, поправ все 
законы человечности, ли-
шила ингушский народ его 
древней Родины и священ-
ной отцовской земли.

Что помогло ингушам 
выжить в голодных степях 
Казахстана? Только вера 
во всех ее проявлениях. 
Вера в Аллаха, вера в тор-
жество справедливости, 
вера в свои силы. Народ 
бился в смертельной аго-

нии, но даже на пороге 
своей гибели продолжал 
верить. Оболганный и 
оскорбленный, он верил, 
столкнувшись с чудовищ-
ным предательством, ве-
рил, навсегда теряя своих 
лучших сынов и дочерей. И 
ничто не могло убить в нем 
эту веру!

В сердце настояще-
го мусульманина живут 
свет и созидательное до-
бро. И оттого это сердце 
так стойко. Был стойким и 
Марзабек Дзейтов. Несмо-
тря на все испытания, его 
вера лишь только росла и 
крепла. В поисках новых 
знаний он надолго покидал 
дом, обогащал свою духов-
ность, обучаясь у самых 
авторитетных и именитых 
богословов того времени. 
Полученные знания он за-
тем распространял среди 
своих братьев по вере.

По возвращении ингуш-
ского народа из депорта-
ции Марзабек Адлиевич 
Дзейтов стал имамом в 
своем родном селе. Вести 
проповеди, собираться 
для исполнения зикра и ре-
лигиозных бесед приходи-
лось тогда тайно. Но и под 
удушающим идеологиче-
ским колпаком продолжа-
лось духовное подвижни-
чество этого человека.

Самой сокровенной 
мечтой для Марзабека 
Дзейтова было совершить 
паломничество в священ-
ную Мекку. Его желание 
поклониться мусульман-
ским святыням было столь 
велико, что однажды он, 
несмотря на уговоры близ-
ких людей, написал письмо 
в Чечено-Ингушский обком 
КПСС с просьбой разре-
шить ему оправиться в 
Мекку.

Через какое-то время 
Марзабека Адлиевича вы-
звали в обком партии. Он 
сидел в приемной в дол-
гом ожидании, где на него 
поглядывали с опаской 
и подозрением, зная, по-
видимому, о цели его при-
хода.

«Наконец, меня пригла-
сили в кабинет, - рассказы-
вал Дзейтов своим родным 
по возвращении из Грозно-
го. – За столом сидел сред-
них лет мужчина. Он вни-
мательно рассматривал 
меня некоторое время, а 
затем спросил, не переду-
мал ли я совершить хадж. 
Я ответил, что это мечта 
всей моей жизни. Тогда он 
протянул мне лист бума-
ги с текстом на арабском 
языке. Там было написано, 
что совершать хадж необ-
ходимо на средства, зара-
ботанные честным трудом. 
Я ответил, что являюсь 
строителем и имею боль-
шой стаж работы, показал 
трудовую книжку и свои 
мозолистые руки. После 
этого мне показалось, что 
я заметил в его глазах ис-
корки уважения к моей на-
стойчивости.

После долгих раздумий 
этот мужчина сказал мне, 
что сейчас в арабском 
мире идет война, и никто 

не может гарантировать 
мне мою безопасность: вот 
когда там все уладится, мы 
Вам дадим знать».

Хадж Марзабека Ад-
лиевича к священным для 
каждого мусульманина ме-
стам так и не состоялся…

- Нынешним летом в 
наше село приезжала съе-
мочная группа НТРК «Ин-
гушетия», чтобы сделать 
передачу об отце, - расска-
зывает Або Дзейтов. – В 
отцовском доме на мовлид 
собралось много людей, 
которые знали Марзабека, 
слушали его наставления 
и проповеди, совершали 
под его руководством зикр. 
Здесь прозвучало немало 
добрых слов в его адрес. 
Все говорили о том, что 
семена веры, добра и ми-
лосердия, которые он сеял 
в сердцах людей, и по сей 
день дают благодатные 
всходы. Ведь Марзабек 
не только провозглашал 
извечные коранические 
истины, но и сам строго 
следовал им. Недаром 
ведь говорят, что святость 
богослова определяют не 
его слова, а его дела и по-
ступки.

Марзабек Адлиевич 
Дзейтов ушел из жизни в 
1981 году. Проводить его 
в последний путь собра-
лось огромное количество 
людей. Среди них были и 
известные богословы. Пре-
дал земле своего мусуль-
манского брата один из 
авторитетнейших религи-
озных деятелей Ингушетии 
той поры имам села Новый 
Редант Умар Даскиев, имя 
которого сегодня носит ме-
четь в его родном селе. По-
кинув бренный мир, Марза-
бек оставил в наследство 
своим детям доброе имя 
и незапятнанную честь, 
которыми они так дорожат 
сегодня. Его дети исполни-
ли и заветную мечту своего 
отца - младший сын Юнуз 
совершил за него хадж в 
священную Мекку.

- Хотя Марзабека уже 
давно нет среди нас, его 
учеников, но он почти ося-
заемо присутствует рядом 
с нами, - говорит Аюп Ах-
медович Костоев, житель 
села Нижние Ачалуки. – Он 
передавал нам свои глубо-
кие духовные знания, мог 
найти исчерпывающий от-
вет на любой наш вопрос. 
Его духовные наставления 
влияли на наши сердца, 
подвигая каждого из нас 
к совершению благих дел 
и оказывая на нас благо-
творное влияние…

У ингушей есть посло-
вица: «Кого любят люди, 
того любит и Бог». Мар-
забек Адлиевич Дзейтов 
ушел в праведный мир, 
окруженный всеобщей 
любовью и уважением. Да 
пребудет же с ним вечно 
Милость Аллаха.

Ахмет ГАЗДИев

На снимке:
 М.А. Дзейтов 

(второй слева) 
с близкими по духу 

людьми

Доброе имя 
и незапятнанная честь

С той поры сменилась целая эпоха, но этот неординарный человек и се-
годня остается для многих людей примером для подражания. его жизнь, 
наполненная высоким смыслом, его поступки, продиктованные совестью, 
и каждодневное служение вечным истинам, ставшим для него надежными 
ориентирами еще в детском возрасте, дают нам право говорить о нем, как 
о человеке, совершившем нравственный жизненный подвиг…

Духовное наследие
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О Б ъ Я В Л Е Н И Е

Пожароопасный сезон!
Установилась сухая и жаркая погода и вместе с ней начинаются пожары, вызван-

ные бесконтрольным выжиганием сухой травы и мусора. Как показывает практика, 
основными причинами таких пожаров является нарушение правил пожарной без-
опасности владельцами жилых домов при уборке территории.

Отдел надзорной деятельности по г. Назрани Главного управления МЧС России по РИ 
напоминает, что разведение костров и выжигание сухой травы - грубейшие нарушения 
правил пожарной безопасности. Поэтому, необходимо не только знать, но и соблюдать 
следующие правила пожарной безопасности:

- своевременно очищать свой участок и прилегающую к нему территорию от сухой тра-
вы и горючего мусора;

- на территориях населенных пунктов запрещается устраивать свалки горючих отходов;
- не загромождать проезды улиц ветками деревьев и мусором, т. к. все это будет пре-

пятствовать проезду пожарных автомобилей;
- у каждого жилого строения необходимо установить емкость с водой или иметь огне-

тушитель;
- на территориях садовых участков запрещается хранить на открытых площадках и во 

дворах емкости с легковоспламеняющимися и горючими жидкостями, а также баллоны со 
сжатым и сжиженным газом.

Отдыхающие на природе создают насущную проблему для работников МЧС. При от-
дыхе на природе разведение костров запрещено на расстоянии менее 50 метров от зда-
ний и сооружений, а также в пределах минерализованных полос. Одной из причин многих 
пожаров и возгораний сухой травы является неосторожность при курении. Незатушенные  
оброненные окурки - являются главным источником больших и непоправимых бед.

Сотрудники ОНД г. Назрани Главного управления МЧС России по РИ призывают жите-
лей соблюдать элементарные требования пожарной безопасности, а при возникновении 
пожара немедленно сообщить о нем в пожарную охрану по телефону 112.

А.З. Жандаров,
заместитель начальника ОНД 

г. Назрани, капитан внутренней службы

В целях улучшения эколо-
гического состояния городов 
и населенных пунктов Респу-
блики Ингушетия Комитет РИ 
по экологии и природным ре-
сурсам сообщает: 30 августа 
2014 года в рамках акции Все-
российский экологический суб-
ботник – «Зеленая Россия» на 
территории Республики Ингу-
шетия будет проходить обще-
республиканский экологиче-
ский субботник. 

Учитывая важность и зна-
чимость для нашей республи-
ки в решении проблем нега-
тивного воздействия отходов 
производства и потребления 
на окружающую среду и во ис-
полнение Распоряжения Гла-
вы Республики Ингушетия от 
19.05.2014г. № 152-ри «О проведении субботника в рамках акции Всероссийского экологиче-
ского субботника – «Зеленая Россия»,  объявляем конкурс:  «Самый чистый город», «Самый 
чистый населенный пункт».

Также, с целью популяризации идей экологической сознательности и воспитания эколо-
гической культуры у подрастающего поколения Республики Ингушетия объявляем конкурс: 
«Самый молодой участник субботника».

Субботник планируется провести на всей территории Республики Ингушетия, где цен-
тральной точкой проведения субботника определен г.Магас. 

СДЕЛАЕМ ВМЕСТЕ НАШУ РЕСПУБЛИКУ КРАСИВЕЕ И ЧИЩЕ! 
Более подробную информацию о данной акции и конкурсе вы можете получить по теле-

фону: 8(8734) 55-18-10. 

Общереспубликанский 
экологический субботник

НЕ ШУТИТЕ С ОГНЕМ!
«Повторение – мать уче-

ния!» - эта суворовская по-
словица во многих случаях  
понятна и приносит много 
пользы. Но есть, увы,  и 
пагубная самонадеянность 
отдельного человека, ко-
торому сколько ни толкуй, 
а он теряет бдительность 
и полагается на «авось»… 
Так у нас часто бывает с 
бесконтрольным выжига-
нием сухой травы и мусора 
– грубейшего, по определе-
нию пожарников и «эмчээс-
ников», нарушения правил 
пожарной безопасности.
Как отмечают специали-
сты, проблема эта  остро 
стоит перед всеми реги-
онами России. Об этом 
свидетельствует  одна из  
характеристик подобных 
случаев: "люди поджига-
ют сухую траву и заросли 
камыша. Кто-то делает 
это просто от безделия 
или из хулиганских по-
буждений, кто-то - по не-
осторожности, бросив 
непогашенную сигарету 
или оставив горящий ко-
стер, а кто-то - вполне 
умышленно, руководству-
ясь иногда даже благими 
побуждениями. в итоге су-
хой камыш и трава горят, 
выжигая молодую лесную 
поросль, повреждая хозяй-
ственные и жилые постройки, убивая миллиарды мелких животных и нередко 
переходя в серьезные ландшафтные пожары. Случается и такое, что из-за не-
винной, на первый взгляд, шалости - поджога сухой травы - дотла сгорают жи-
лые дома и хозяйственные постройки, обрушиваются линии электропередач, 
гибнут люди".

Нынешним летом в Ингушетии, в сорокоградусную жару, опасность возникновения пожа-
ра крайне велика. Это  тот случай, когда от одной искры действительно может  возникнуть 
огромное пламя. На днях и нам пришлось наблюдать и невольно принять участие в борьбе 
с огненной стихией. Кто-то в крайних дворах решил очистить от сухостоя  садовый участок, 
расположенный на склоне холма. Огонь быстро перекинулся за сетку ограды и стремительно 
стал набирать силу. Первыми  на помощь отозвались соседи, вся задача была в том, чтобы не 
дать огню перекинуться на строения и территорию участков. Сказать честно, нам в тот день 
сильно повезло  - ветер, достаточно сильный, дул в сторону вершины. Снизу было видно, как 
пламя поднималось в некоторых местах на два-три метра. Взяли большие металлические  
лопаты для уборки снега, щиты и прочий «противопожарный инструмент» и пошли вдоль 
линии огня. Так сбивали пламя метров  100-150. К счастью затем пошел кратковременный 
дождь – он помог погасить последние тлеющие точки на теперь уже черном холме…

Вообще, жечь траву занятие бессмысленное с любой точки зрения, кроме случаев, когда 
это делается с соответствующей подготовкой, с соблюдением правил безопасности  и т.д. При 
этом надо понимать, что поджог сухостоя влечет гибель многих представителей животного 
мира – хорошего в этом, сами понимаете,  очень мало.  Пожарники предупреждают: огонь об-
ладает огромной разрушительной силой, прежде чем чиркнуть спичкой об коробок, подумай-
те  еще раз над ситуацией, сможете ли вы ее контролировать? Особенно в сорокоградусную 
жару. 

 в. САИТОв
 На фото:  

черные холмы среди зеленых – так «рисует» огонь, 
если человек  небрежен в обращении с ним

Утерянный аттестат серии 06 БВ № 0012626, выданный Горским кадетским корпусом в 
2009 г. на имя Измайлова Мовсара Мусаевича, считать недействительным.

Регионы Северо-Кав-
казского федерального 
округа еще ни разу не при-
нимали участия в чемпио-
нате ШБЛ «КЭС-БАСКЕТ». 
И вот, наконец, один из 
его регионов – Республи-
ка Ингушетия – решил вы-
ступить на соревнованиях 
школьной баскетбольной 
лиги «КЭС-БАСКЕТ». Око-
ло пятидесяти учителей 
физкультуры, тренеров и 
баскетболистов собрались 
15 августа в конференц-за-
ле отеля «Artis Plaza Hotel», 
чтобы обсудить подробно-
сти участия общеобразо-
вательных учреждений ре-
гиона в нашем чемпионате. 
Кстати, это было первое 
заседание только что соз-
данной Федерации баскет-
бола Ингушетии, сообщает 
Magas.ru.

На встрече присутство-
вал заместитель министра 
спорта республики Даут 
Алхазуров и председатель 
Федерации баскетбола Ин-
гушетии Магомед Гезгиев. 
Генеральный директор ШБЛ 
«КЭС-БАСКЕТ» Дмитрий 
Самарин выступил перед со-
бравшимися с презентацией 
чемпионата.

Генеральный директор 
ШБЛ «КЭС-БАСКЕТ» Дми-
трий Владимирович Сама-
рин:

- Я как представитель 
школьной баскетбольной 
лиги очень рад присутство-

вать на первом официаль-
ном собрании Федерации 
баскетбола Ингушетии. 
Очень приятно, что первым 
масштабным баскетбольным 
событием в республике ста-
нет наш чемпионат. Уверен, 
это будет способствовать 
развитию баскетбола в реги-
оне. Добавлю, что мы готовы 
организовать в Ингушетии 
двухдневный курс лекций 
известных российских тре-
неров для преподавателей 
физической культуры и тре-
неров по баскетболу. Это 
укрепит теоретическую под-
готовку педагогов, поможет 
лучше ориентироваться в 

нелёгком деле вос-
питания юных ба-
скетболистов.

На следующий 
день состоялась 
встреча Дмитрия 
Владимировича с 
начальником от-
дела спорта при 
Правительстве Ре-
спублики Ингуше-
тия Ахметом Оска-
новым, на которой 
была выражена 
всесторонняя под-
держка в проведении чемпи-
оната ШБЛ «КЭС-БАСКЕТ» 
на территории республики. 
Также, Дмитрий Самарин 

вручил Ахмету Осканову 
фирменный мяч ШБЛ «КЭС-
БАСКЕТ» в качестве символа 
будущего сотрудничества.

Старт школьной 
баскетбольной лиги

Приближается новый 
учебный год – полный на-
дежд, но заставляющий се-
рьёзно задуматься.

В эпоху перемен, когда 
стираются все устоявшиеся 
принципы жизни и остаются 
ещё не сформированными 
новые, труднее всего при-
ходится учителю – человеку, 
на которого ложится ответ-
ственность за будущее, за 
то, каким будет поколение, 
которому предстоит сохра-
нить историю и двигать циви-
лизацию. При всём этом пе-
дагоги республики стараются 
сохранить традиционные 
устои сознания и быта ингу-
шей. За это каждый учитель 
и каждый сотрудник системы 
образования и науки заслу-
живает особой благодарно-
сти.

Первое сентября, несо-
мненно, праздник для любо-
го родителя, чье дитя идет 
в первый класс. Однако, по-
сле праздника наступают 
учебные будни, к которым 
нужно подготовиться. Ведь, 
наступает новый жизненный 
этап не только для ребенка, 
но и для всей семьи. По-
этому, очень важно, чтобы 
вся школьная жизнь стала 
не только полезной, но и 
интересной. Образование, 
конечно, сделает вашего ре-
бенка умным, но счастливым 
сделает его только душевное 
общение с родными и близ-
кими. Поэтому, постарайтесь 
создать для своего ребенка 
такую обстановку, которая 
поможет ему подготовиться 
к школе и позволит успешно 
учиться. Несколько полезных 
рекомендаций, как собирать-
ся в школу: 

1. Будите ребенка спокой-
но, проснувшись, он должен 
увидеть вашу улыбку и ус-
лышать ласковый голос. Не 
подгоняйте с утра, не дергай-
те по пустякам, не укоряйте 
за ошибки и оплошности, 
даже если «вчера преду-
преждали». 

2. Не торопите. Умение 
рассчитать время - ваша за-
дача, и если это плохо удает-
ся, это не вина ребенка. 

3. Не отправляйте ребен-
ка в школу без завтрака, до 
школьного завтрака ему при-
дется много работать. 

4. Ни в коем случае не 
прощайтесь, предупреждая: 
«Смотри, не балуйся», «Веди 
себя хорошо», «Чтобы сегод-
ня не было плохих отметок» 
и т.п. Пожелайте ребенку 
удачи, подбодрите, найдите 
несколько ласковых слов - у 
него впереди трудный день. 

5. Забудьте фразу «Что 
ты сегодня получил?». 
Встречайте ребенка после 
школы спокойно, не обру-
шивайте на него тысячу во-
просов, дайте расслабить-
ся (вспомните, как вы сами 
чувствуете с себя после тя-
желого рабочего дня, много-
часового общения людьми). 
Если же ребенок чересчур 
возбужден, если жаждет по-
делиться чем-то - не отмахи-
вайтесь, не откладывайте на 
потом, выслушайте, это не 
займет много времени. 

6. Выслушав замеча-
ния учителя, не торопитесь 
устраивать ребенку «взбуч-
ку», постарайтесь, чтобы 
ваш разговор с учителем 
происходил без ребёнка. 
Кстати, всегда нелишне вы-
слушать обе стороны и не 
торопиться с выводами. 

7. После школы не торо-
питесь садиться за уроки, 
необходимо два-три часа 
отдыха (а в первом классе 
хорошо бы часа полтора по-
спать) для восстановления 
сил. Лучшее время для при-
готовления уроков с 15 до 17 
часов. 

8. Не заставляйте делать 
все уроки в один присест, по-
сле 15-20 минут занятий не-
обходимы 10-15-минутные 
"переменки", лучше если они 
будут подвижными. 

9. Во время приготовле-
ния уроков не сидите «над 
душой», дайте возможность 
ребенку работать самому, но 
уж если нужна ваша помощь, 
наберитесь терпения. Спо-
койный тон, поддержка («Не 
волнуйся, все получится», 

«Давай разберемся вместе», 
«Я тебе помогу»), похвала 
(даже если не очень получа-
ется) - необходимы. 

10. В общении с ребен-
ком старайтесь избегать ус-
ловий: «Если ты сделаешь, 
то...», порой условия стано-
вятся невыполнимыми вне 
зависимости от ребенка, и 
вы можете оказаться в очень 
сложной ситуации. 

11. Постарайтесь найти 
в течение дня хотя бы пол-
часа, когда вы будете при-
надлежать только ребенку, 
не отвлекаясь на домашние 
заботы, телевизор, общение 
с другими членами семьи. 
В этот момент важнее всего 
его дела, заботы, радости и 
неудачи. 

12. Выработайте единую 
тактику общения всех взрос-
лых в семье, с ребенком, 
свои разногласия по пово-
ду педагогической тактики 
решайте без ребенка. Если 
что-то не получается, посо-
ветуйтесь с учителем, вра-
чом, психологом, не считай-
те лишней литературу для 
родителей, там вы найдёте 
много полезного. 

13. Помните, что в те-
чение учебного года есть 
критические периоды, когда 
учиться сложнее, быстрее 
наступает утомление, сниже-
на работоспособность. Это 
четыре-шесть недель для 
первоклассников (3-4 недели 
для учащихся 2-4 классов), 
конец второй четверти (при-
мерно с 15 декабря), первая 
неделя после зимних кани-
кул, середина третей четвер-
ти, В эти периоды следует 
быть особенно вниматель-
ными к состоянию ребёнка. 

14. Будьте внимательны 
к жалобам ребенка на голов-
ную боль, усталость, плохое 
состояние. Чаще всего это 
объективные показатели-
трудности учебы. 

Не забывайте, сколько бы 
ни было лет ребенку, он всег-
да нуждается в родительской 
поддержке.

М.МуСлИМОв

Родителям на заметку

Первое сентября
ПОРЯДОК ОБЖАЛОВАНИЯ 

РЕШЕНИЯ, ДЕЙСТВИЯ 
(БЕЗДЕЙСТВИЯ) ОРГАНА 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ВЛАСТИ, ОРГАНА МЕСТНОГО 

САМОУПРАВЛЕНИЯ, 
ДОЛЖНОСТНОГО ЛИЦА, 

ГОСУДАРСТВЕННОГО 
И МУНИЦИПАЛЬНОГО 

СЛУЖАЩЕГО
Вопрос: Может ли гражданин обжаловать решение, 

действие (бездействие) государственного органа власти, 
органа местного самоуправления, должностного лица, 
государственного и муниципального служащего, если он 
считает, что его права и свободы нарушены?

Ответ: Да, конечно. В соответствии со статьей 254 Граж-
данского процессуального кодекса Российской Федерации он 
вправе обратиться за защитой нарушенных прав и свобод 
в суд или вышестоящий в порядке подчиненности государ-
ственный орган власти, орган местного самоуправления, к 
должностному лицу, государственному или муниципальному 
служащему.

Вопрос: Гражданин решил оспорить решение, дей-
ствие (бездействие) непосредственно в суд. Вправе ли 
он подать заявление в суд?

Ответ: Бесспорно. В соответствии с частью 2 статьи 254 
кодекса он вправе обратиться в суд с заявлением по месту 
жительства или по месту нахождения государственного ор-
гана власти, органа местного самоуправления, должностного 
лица, государственного или муниципального служащего. При 
этом должны быть соблюдены правила подсудности, пропи-
санные в статьях 24-27 кодекса.

Вопрос: Гражданину отказали в выезде из Россий-
ской Федерации, мотивируя принятое решение тем, он 
осведомлен о сведениях, составляющих государствен-
ную тайну. Может ли он обратиться в суд за защитой на-
рушенных прав?

Ответ: Безусловно. Гражданин имеет право на судебную 
защиту, если он считает, что по отношению к нему допущен 
чиновничий произвол. В этом случае важно помнить, что дела 
этой категории в соответствии со статьей 26 кодекса рассма-
тривают по первой инстанции соответствующий Верховный 
суд республики, краевой (областной), суд города федераль-
ного значения, суд автономной области и суд автономного 
округа.

Вопрос: Какое решение, действие (или бездействие) 
может быть оспорено гражданином в порядке, предусмо-
тренном статьей 254 кодекса?

Ответ: Любое коллегиальное и единоличное решение, 
действие (или бездействие), в результате которого наруше-
ны права и свободы гражданина; на гражданина возложена 
какая-либо обязанность или он незаконно привлечен к ответ-
ственности; созданы препятствия к осуществлению гражда-
нином его прав и свобод.

Вопрос: Объединение граждан (юридическое лицо) 
не согласилось с решением государственного служащего 
и обратилось в суд с заявлением. Правомерно ли посту-
пило объединение (юридическое лицо)?

Ответ: Согласно правовой позиции Конституционного 
суда, выраженной в Определении от 22.04.2004 №213-О, 
рассмотрение заявления общественного объединения (юри-
дического лица) об оспаривании решения, действия (или без-
действия) органа государственной власти, органа местного 
самоуправления, должностного лица, государственного или 
муниципального служащего входит в компетенцию суда, сле-
довательно, объединение (юридическое лицо) правомерно 
обратилось в суд за защитой.

Вопрос: Определены ли федеральным законодате-
лем сроки оспаривания коллегиального и единоличного 
решения, действия (или бездействия), государственного 
органа власти, органа местного самоуправления, долж-
ностного лица, государственного или муниципального 
служащего?

Ответ: Согласно статье 256 кодекса гражданин обраща-
ется в суд с заявлением в течение трех месяцев со дня, когда 
ему стало известно о нарушении его прав и свобод.

Вопрос: Гражданин пропустил трехмесячный срок по-
дачи заявления в суд. Является ли это обстоятельство 
основанием для отказа в принятии заявления судом?

Ответ: Подобный отказ нельзя признать правомерным. 
Суд выясняет причины пропуска и они, бесспорно, могут яв-
ляться основанием для отказа в удовлетворении заявления.

Вопрос: Может ли суд восстановить процессуальный 
срок?

Ответ: Такое право предоставлено суду. Суд принимает 
решение о восстановлении процессуального срока на осно-
вании заявления гражданина, где изложены причины про-
пуска, которые, по мнению суда, являются уважительными. 
Одновременно гражданин должен подать заявление на ре-
шение, действие (или бездействие) государственного орга-
на власти, органа местного самоуправления, должностного 
лица, государственного или муниципального служащего. Суд, 
восстановив срок, рассматривает основное заявление граж-
данина по существу.

Вопрос: Как долго придется ждать гражданину, пока 
суд рассмотрит его заявление и примет законное реше-
ние?

Ответ: В соответствии со статьей 257 кодекса суд рассма-
тривает заявление в течение десяти дней, а в Верховный суд 
Российской Федерации - в течение двух месяцев. При рас-
смотрении заявления участвуют гражданин, представитель 
органа государственной власти, органа местного самоуправ-
ления, должностное лицо, государственный или муниципаль-
ный служащий.

Вопрос: Может ли действие оспариваемого решения 
приостановлено судом?

Ответ: В соответствии с частью 4 статьи 254 кодекса суд 
вправе принять такое решение. 

poriadok.ru

Туристу на заметку
В целях обеспечения безопасности туристов и оказания им, в случае необходимо-

сти, своевременной квалифицированной помощи Главное управление МЧС России по 
Республике Ингушетия рекомендует руководителям туристических групп пройти реги-
страцию в Джейрахском подразделении МЧС России «Поисково-спасательный отряд 
«Армхи». 

Постановка на учет и снятие с учета туристических групп и отдельных туристов осущест-
вляется не позднее чем за 15 суток до выхода в поход. 

При постановке на учет туристические группы знакомятся с необходимой информацией 
о природных опасностях на маршруте, ближайшими точками возможной экстренной связи 
и гидрологическими, метеорологическими условиями в районе предполагаемого маршрута. 

Туристы должны при себе иметь групповое и личное снаряжение, касающееся безопас-
ного прохождения маршрута, средства связи и сигнализации, маршрутные и страховые до-
кументы, продукты питания и медикаменты. 

Спасателям МЧС России предоставляются номера телефонов и адреса членов туристи-
ческих групп. Во время маршрута, через определенное количество времени, туристы выходят 
на связь со спасателями и сообщают информацию в установленном порядке. При возникно-
вении бедствия на маршруте, чрезвычайного происшествия с группой туристические органи-
зации, туристы обязаны принять меры по спасению пострадавших собственными силами и 
передать сообщение о происшествии в службу спасения. 

После выхода группы с маршрута, но не позднее заявленного срока окончания мероприя-
тия, руководитель группы обязан сообщить о данном факте сотрудникам МЧС. 

Адреса и номера телефонов спасательных служб на территории Республики Ин-
гушетия - поисково-спасательный отряд «Армхи» Главного управления МЧС России 
по Республике Ингушетия. Телефон: 33-11-32, или 112. Адрес: РИ. с.п. Джейрах, улица 
имени Д. Льянова, 32.

ПАМЯТКА


